



Legisladores y líderes partidistas lo recuerdan como gran defensor de la autonomía universitaria

ENRIQUE MÉNDEZ, ALMA E. MUÑOZ, ANDREA BECERRIL Y GEORGINA SALDIERNA

Con un minuto de aplausos, el pleno de la Cámara de Diputados rindió homenaje a Pablo González Casanova, a quien los legisladores recordaron como "el rector defensor de la democracia y de la autonomía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)", pero también como un hombre con compromiso social, el intelectual y reconocido politólogo y sociólogo, quien falleció ayer a los 101 años.

En la sesión de este martes, tras conocer el deceso, el presidente de la Comisión de Cultura, Carlos Ortiz Tejeda (Morena), destacó que González Casanova fue "el rector de la dignidad, que todavía necesitamos", y propuso que el pleno se pusiera de pie y otorgara "no un minuto de silencio, sino un minuto de aplausos, de vida, de recuerdo, de reconocimiento a quien es y seguirá siendo un gran rector, Pablo González Casanova".

La presidenta en turno de la mesa directiva, Noemí Luna Ayala (PAN), concedió el minuto de aplausos y manifestó que la cámara "se une al dolor que embarga al pueblo de México" por el deceso del también "académico, investigador y defensor de la democracia".

Santiago Creel Miranda (PAN), presidente de la cámara, recordó que, como rector de la UNAM, defendió la autonomía, dignidad y libertad de la casa de estudios. "Ha dejado un enorme legado, una herencia para todas y todos

los universitarios del país", y "ya tiene su lugar en la historia como gran defensor de la UNAM".

En el Senado, José Narro Céspedes, del partido guinda, destacó que González Casanova fue un gran rector de la UNAM, defendió su autonomía y a los jóvenes de la represión de los gobiernos de Gustavo Díaz Ordaz y Luis Echeverría.

Siempre estuvo comprometido con la democracia y la gente, sobre todo con los más vulnerables y más pobres, entre ellos los indígenas, recordó al resaltar su empatía con la lucha del Ejército Zapatista de Liberación Nacional.

El coordinador del PRI en la cámara alta, Manuel Añorve, envió su pésame a familiares y amigos del ex rector, destacado historiador y académico crítico.

La bancada priista lo recordó en redes sociales como maestro, investigador, impulsor y defensor de la democracia, creador de los colegios de Ciencias y Humanidades y del Sistema de Universidad Abierta de la máxima casa de estudios.

También en redes, los dirigentes de Morena y el PT expresaron su pésame. Mario Delgado, presidente nacional de Morena, recordó su gran trayectoria como académico y su "compromiso social, cuyo legado perdurará en muchas generaciones".

Alberto Anaya, dirigente del PT, se refirió a González Casanova como "hombre lúcido e intelectual comprometido con las causas justas y la democracia; defensor e impulsor de la identidad de los pueblos indígenas. Su sabiduría y pensamiento crítico serán siempre una aportación invaluable para México y el mundo".